

Note de service

Destinataires :	Aux infirmières praticiennes spécialisées de première ligne (IPS-PL), médecins de famille et sages-femmes du territoire du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal
Expéditeurs :	Julie Provencher, directrice du programme jeunesse et des activités de santé publique Dre Chantal Rivard, cheffe de département d'obstétrique-gynécologie Dr Laurent Tordjman, coordonnateur médical pour le continuum naissance
Date :	Le 20 décembre 2024
Objet :	Infirmières praticiennes spécialisées de première ligne (IPS-PL), médecins de famille et sages-femmes recherchés pour des suivis de grossesse

Bonjour à tous,

Dans une volonté d'agir avec pertinence et de répondre à notre responsabilité populationnelle, les obstétriciens-gynécologues du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal entament une deuxième étape de notre plan d'action qui vise à augmenter l'accessibilité en gynécologie afin de répondre aux très grands besoins en matière de santé de la femme sur le territoire.

Pour ce faire, ils cesseront d'assumer les suivis de grossesse à bas risque dans la communauté, et ce, à compter du 1^{er} janvier 2025.

Aucun nouveau cas bas risque ne sera pris en charge.

Bien évidemment, les patientes à bas risque prises en charge par les praticiens de 1^{ère} ligne continueront d'être prises en charge pour leur accouchement au sein de la salle d'accouchement de l'hôpital Maisonneuve-Rosemont (HMR).

Nous en profitons pour vous rappeler qu'en clinique externe d'obstétrique-gynécologie de l'hôpital Maisonneuve-Rosemont (HMR), mis à part une clinique de grossesse tardive, aucun suivi à bas risque n'est offert.

Seules des cliniques de grossesse à risque élevé sont présentes afin de remplir la mission de niveau tertiaire de notre centre hospitalier.

Ce virage vise à améliorer l'accessibilité et répondre aux références selon les délais prescrits en gynécologie générale provenant du Centre de répartition des demandes spécialisés (CRDS) ainsi qu'aux références en gynécologie spécialisée à l'HMR et à l'hôpital Santa Cabrini.

Afin de faire de ce virage une réussite, nous invitons tous les professionnels pouvant augmenter leur nombre de suivi de grossesse à bas risque dans le cas où ils en font déjà ou bien ceux voulant débiter des suivis de grossesse, s'ils n'en font pas, à se mobiliser et à signifier leur intérêt : médecins de famille, IPS-PL et sages-femmes. Ces



professionnels auront accès aux corridors de référencement de l'HMR (laboratoires, plateaux techniques) ainsi qu'au soutien des gynécologues-obstétriciens (conseils, transfert d'expertise).

En retour, nous visons à ce que ces patientes soient orientées vers l'HMR lors de l'accouchement, en proximité de leur domicile.

Afin d'accélérer ce processus et de façon à soutenir au mieux les nouveaux praticiens qui effectueront ces suivis de grossesse à bas risque, nous avons mis en place un processus d'accompagnement personnalisé en collaboration avec l'équipe d'obstétricien de HMR qui permettra de réaliser cette nouvelle dynamique de la façon la plus agréable et sécuritaire pour nos praticiens et nos patientes.

Pour signifier votre intérêt :

Nous souhaitons identifier tout candidat intéressé d'ici la mi-janvier. Les répondants identifiés ci-dessous par profession vous solliciteront afin de connaître votre intérêt.

Vous pouvez aussi prendre l'initiative de les contacter pour vous manifester!

- **IPS :** Veuillez informer Mme Geneviève Chouinard (genevieve.chouinard.cemtl@ssss.gouv.qc.ca) et Mme Lina Spagnuolo (lina.spagnuolo.cemtl@ssss.gouv.qc.ca);
- **Médecin de famille :** Veuillez informer Mme Caroline St-Denis (caroline.st-denis.cemtl@ssss.gouv.qc.ca) et Dr Réal Barrette (real.barrette.med@ssss.gouv.qc.ca);
- **Sage-femme :** Veuillez informer Mme Rocio Vargas (rocio.vargas.cemtl@ssss.gouv.qc.ca).

Ces collaborateurs nous fourniront vos noms et nous serons, d'ici la fin janvier, en contact avec vous.